



Reporte de Prensa

Confederación de Empresarios Privados de Bolivia

Dirección de Comunicación

EMPRESARIOS Y EMPRENDEDORES

Rueda de Negocios de Expocruz rompe récord con 109.7 millones de dólares en intenciones de negocios

La Rueda Internacional de Negocios de la Expocruz batió récord con 109.7 millones de dólares en intenciones de negocios, logrando superar las cifras del año pasado cuando se movió 105 millones de dólares.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20230930/rueda-negocios-expocruz-rompe-record-1097-millones-dolares-intenciones>

Casi medio millón de personas visitaron la Expocruz 2023, todo un récord

Santa Cruz fue una vez más el centro de negocios, entretenimiento y oportunidades de comercio hasta el domingo. En total, 464.462 visitaron los stands de la Expocruz 2023, la feria más importante del país, un récord. La anterior versión (2022) logró 445.673 visitas.

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/economia/2023/10/02/casi-medio-millon-de-personas-visitaron-la-expocruz-2023-todo-un-record/>

La CAO proyecta el uso de semillas mejoradas de soya a partir del 2024

Tras la aprobación de la primera prueba de la semilla mejorada de soya, este viernes la Cámara Agropecuaria del Oriente (CAO) manifestó que ya se está trabajando en una segunda etapa y proyecta que esta semilla se

podrá utilizar a partir del 2024. Explican que pueden competir a nivel mundial.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20230930/cao-proyecta-uso-semillas-mejoradas-soya-partir-del-2024>

Asocebú premia a Luis Fernando Roca con el anhelado “Cebú de Oro”

Durante la última jornada de la Expocruz 2023, la Asociación Boliviana de Criadores de Cebú (Asocebú) entregó su máximo galardón conocido como el “Cebú de Oro” en las categorías Nacional e Internacional. El acto de premiación se realizó en el salón Chiquitano del predio ferial, en la urbe cruceña.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2023/10/02/asocebu-premia-a-luis-fernando-roca-con-el-anelado-cebu-de-oro/>

Revelan últimos detalles para la Fexpo Sucre 2023

Faltan solo cinco días para la apertura de la Fexpo y, con el propósito de evitar filas de última hora, la Fundación Fexpo Sucre ha decidido comenzar la venta de entradas desde este lunes. Esta decisión se suma a las ventas ‘on line’ habilitadas hace una semana, buscando brindar comodidad y seguridad a los visitantes del Campo Ferial de Lajastambo. Estos y otros cambios fueron revelados en las últimas horas por la organización a CORREO DEL SUR, medio oficial de la feria.

Fuente Original:https://correodelsur.com/economia/20231001_revelan-ultimos-detalles-para-la-fexpo-sucre-2023.html

ECONOMÍA

A julio la deuda externa llega al 29,8% del PIB, el Gobierno dice que es sostenible

La deuda externa es sostenible y a julio llegó al 29,8% en relación al Producto Interno Bruto (PIB), por lo que queda descartada las versiones de la oposición de que la "economía está endeudada" y, por el contrario, demuestra una administración sostenible, informó el viceministro de Presupuesto y Contabilidad Fiscal, Zenón Mamani, según reporte de la agencia ABI.

Fuente Original: https://eldeber.com.bo/economia/a-julio-la-deuda-externa-llega-al-298-del-pib-el-gobierno-dice-que-es-sostenible_342006

Bolivia tiene una deuda externa sostenible, a julio llega al 29,8% con relación al PIB

La deuda externa es sostenible y a julio llegó al 29,8 por ciento en relación al Producto Interno Bruto (PIB), informó el viceministro de Presupuesto y Contabilidad Fiscal, Zenón Mamani.

Fuente Original: <https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20231001/bolivia-tiene-deuda-externa-sostenible-julio-llega-al-298-relacion-al>

Ejecutivo alista proyecto del Presupuesto General del Estado 2024 para este mes

El Órgano Ejecutivo alista la entrega del proyecto de Presupuesto General del Estado (PGE) 2024 a la Asamblea Legislativa Plurinacional (ALP), para finales de este mes, informó el viceministro de Presupuesto y Contabilidad Fiscal, Zenón Mamani.

Fuente Original: <https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20231002/ejecutivo-alista-proyecto-del-presupuesto-general-del-estado-2024-este>

Bolivia, el país con mayor riesgo para la salud bancaria de la región

El fin de semana se conoció el informe "América Latina - Panorama Bancario por país" de la calificadora Standard & Poor's que sitúa a Bolivia como el país con mayor riesgo para la salud bancaria de la región.

Fuente Original: <https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20231002/bolivia-pais-mayor-riesgo-salud-bancaria-region>

Advierten que incremento salarial en 13 empresas estatales influirá en el déficit fiscal

Ante el incremento salarial del 3% en 13 empresas estatales, el presidente del Colegio de Economistas de

Tarija, Fernando Romero, advirtió que esa disposición elevará el déficit fiscal de este año que estaba previsto en un 7,49 por ciento. Cuestionó que el gobierno siga destinando recursos a este sector tomando en cuenta que la mayor parte de las empresas son deficitarias.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20231001/advierten-que-incremento-salarial-13-empresas-estatales-influira>

El BCB anuncia la llegada a Bolivia de los dos bancos más grandes de China para incentivar el uso del yuan

El Bank of China y el Industrial and Commercial Bank of China arribaron este viernes a Santa Cruz para brindar información a representantes del sistema financiero boliviano acerca de los productos y servicios que ofrecen, promoviendo el uso del yuan renminbi en las transacciones comerciales y financieras internacionales entre Bolivia y China.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20230930/bcb-anuncia-llegada-bolivia-dos-bancos-mas-grandes-china-incentivar-uso>

El puente binacional Guayaramerín-Guajara-Mirim será construido bajo la modalidad "llave en mano" o "licitación integral"

El puente binacional Guayaramerín-Guajara-Mirim será construido bajo la modalidad "llave en mano" o "licitación integral", lo que permitirá que en el proyecto se incorporen las modificaciones planteadas por Bolivia para garantizar la navegación fluvial con destino al Atlántico, informó el ministro de Obras Públicas, Edgar Montaña.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20231001/puente-binacional-guayaramerin-guajara-mirim-sera-construido-modalidad>

Argentina retrocede y no cobrará peaje en hidrovía Paraguay-Paraná

Argentina dejará sin efecto -por 60 días- el cobro unilateral de \$us 1,47 por tonelada de carga que estaba realizando en la hidrovía Paraguay-Paraná, una vía clave para las exportaciones bolivianas que buscan llegar al océano Atlántico y que en 2022 (entre importaciones y exportaciones) movilizó más de \$us 1.000 millones.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/edicion-impres/argentina-retrocede-y-no-cobrara-peaje-en-hidrovia-paraguay-parana_341955

YPFB Andina reporta incremento del 16% en producción de hidrocarburos

Líquidos

Durante el primer semestre del presente año, YPFB Andina S.A., subsidiaria de YPFB Corporación, incrementó en 16% la producción de hidrocarburos líquidos, en el campo Boquerón Norte, ubicado en la provincia Ichilo del departamento de Santa Cruz, informó la estatal petrolera.

Fuente Original:https://correodelsur.com/economia/20231002_ypfb-andina-reporta-incremento-del-16-en-produccion-de-hidrocarburos-liquidos.html

Producción de gas y reservas de oro van en caída por mala administración del Gobierno

La producción de gas cada año disminuye, y si no se descubren nuevos reservorios, se deberá importar para cubrir el mercado nacional, similar situación pasa con las reservas de oro, que ya se vendieron 17 toneladas de las 44 toneladas que poseía el Banco Central de Bolivia (BCB), y la recuperación de ambos tomarán su tiempo, pero economistas observan que si bien no hay recursos que se haya aplicado un aumento salarial de 3% para 13 empresas estatales.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2023/10/01/produccion-de-gas-y-reservas-de-oro-van-en-caida-por-mala-administracion-del-gobierno/>

Dotan maquinaria pesada para fortalecer producción agrícola

El municipio de Minero del departamento de Santa Cruz recibió una maquinaria hidráulica excavadora, con la finalidad de construir 36.795 metros lineales de canales de drenaje pluvial para recuperar y proteger áreas agrícolas productivas. La entrega fue del Ministerio de Desarrollo Rural y Tierras, a través del Fondo de Desarrollo Indígena (FDI).

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2023/10/02/dotan-maquinaria-pesada-para-fortalecer-produccion-agricola/>

Realizan mejoras y adecuaciones en el poliducto Camiri-Sucre

Un convenio suscrito entre el gerente general de Yacimientos Petrolíferos Fiscales Bolivianos (YPFB) Transporte S.A., Oscar Guzmán Velarde, y el Gobernador de Chuquisaca, Damián Condori Herrera, permitirá la adecuación y construcción de variantes del Poliducto Camiri–Sucre (PCS) como parte de la ejecución del proyecto “Mejoramiento camino San Antonio–La Torre–Zudáñez”.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2023/10/02/realizan-mejoras-y-adecuaciones-en-el-poliducto-camiri-sucre/>

Municipios de tres regiones acceden a Bs 30,1 millones para caminos

Los municipios de Sorata y Ancoraimas, del departamento de La Paz; Toledo, de Oruro; y Ascensión de Guarayos de Santa Cruz, accedieron a Bs 30,1 millones de financiamiento del Fondo Nacional de Desarrollo Regional (FNDR) destinados a proyectos camineros y adquisición de maquinaria pesada.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2023/10/02/municipios-de-tres-regiones-acceden-a-bs-301-millones-para-caminos/>

Informe Delphi establece pesimismo sobre las elecciones judiciales y prevé una prórroga

El último informe Delphi de la Fundación Friedrich-Ebert-Stiftung (FES) estableció que el 49,3% de una muestra de población considera que “no se logrará ningún acuerdo y se extenderá de hecho el mandato de las actuales autoridades judiciales”.

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/nacional/2023/09/29/informe-delphi-establece-pesimismo-sobre-las-elecciones-judiciales-y-preve-una-prorroga/>

POLÍTICA

Cuestionan que la Cámara de Diputados haya sesionado una sola vez en septiembre

Desde el ala “evista” del Movimiento Al Socialismo (MAS) y Comunidad Ciudadana (CC) cuestionaron que el pleno de la Cámara de Diputados haya sesionado, en septiembre, una sola vez para tratar el proyecto de ley que establece la imprescriptibilidad de los delitos sexuales contra niños y adolescentes que no recibió el apoyo para ser aprobado.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/cuestionan-que-camara-diputados-haya-sesionado-sola-vez-septiembre/20230930094721922534.html>

Fracaso de demanda marítima sepultó las aspiraciones de una salida soberana

A cinco años de que la Corte Internacional de Justicia (CIJ) de La Haya emitiera el fallo contra Bolivia sobre la demanda marítima, analistas y diplomáticos consideraron que se “han sepultado todas las aspiraciones de una salida soberana al océano Pacífico”, debido a decisiones erróneas del expresidente Evo Morales, quien debe responder por la pésima defensa de los intereses bolivianos. Además, señalaron la necesidad de modificar la Constitución sobre la reivindicación marítima.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20231002/fracaso-demanda-maritima-sepulto-aspiraciones-salida-soberana>

Juan del Granado: “El fondo de la pelea entre evistas y masistas es por el control del Tribunal Constitucional”

El tema de fondo de la disputa entre masistas y evistas, que se trasladó hasta la Asamblea Legislativa, es el control del Tribunal Constitucional Plurinacional (TCP) porque esa instancia es determinante para definir a los candidatos a la presidencia en 2025 y la propiedad de la sigla del Movimiento Al Socialismo (MAS), asegura Juan del Granado, abogado, exalcalde de La Paz y miembro del grupo de Juristas Independientes que promueve la reforma a la justicia en el país.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20231002/juan-del-granado-fondo-pelea-evistas-masistas-es-control-del-tribunal>

¿Supervisan o no el congreso del MAS? Vocales del TSE toman este lunes una decisión crucial

Seis vocales del Tribunal Supremo Electoral (TSE) definirá desde las 16.00 de este lunes si supervisarán o no el congreso del Movimiento Al Socialismo (MAS) en Lauca Ñ, que comienza este martes.

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/nacional/2023/10/02/supervisan-o-no-el-congreso-del-mas-vocales-del-tse-toman-este-lunes-una-decision-crucial/>

El MAS llega dividido a su congreso y Evo pide a los ‘arcistas’ que vuelvan

El Movimiento Al Socialismo (MAS) instalará mañana su congreso ordinario en el poblado de Lauca Eñe, donde está el cuartel general de Evo Morales. El evento ha sido desconocido por la facción del partido que es leal al presidente Luis Arce y que ha planteado un amparo constitucional para anular la validez legal del congreso.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/pais/el-mas-llega-dividido-a-su-congreso-y-evo-pide-a-los-arcistas-que-vuelvan_341972

A horas del congreso, Evo Morales pide a “arcistas” retornar al MAS

A pocas horas de que se dé inicio el congreso nacional del Movimiento Al Socialismo (MAS), el expresidente del Estado y jefe de ese partido, Evo Morales, pidió a los arcistas y a los fundadores a retornar a las filas del instrumento político para participar en el encuentro que comienza mañana en Lauca Ñ.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20231002/horas-del-congreso-evo-morales-pide-arcistas-retornar-al-mas>

Romero cita nombres de presuntos espías en Lauca Ñ y Policía dice que es rotación de personal

El exministro, Carlos Romero citó nombres de jefes policiales que habrían llegado a la población de Lauca Ñ para sabotear la realización del X congreso ordinario del masismo. La Policía apuró un comunicado en el que afirma que se trata de rotaciones rutinarias que realiza en todos los departamentos.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20231001/romero-cita-nombres-presuntos-espias-lauca-n-policia-dice-que-es-rotacion>

Tras reunión, MAS acusa sabotaje con gasolina, 'detecta camuflados de DEA' y afronta problemas

Acabó la reunión matutina que sostuvieron Evo Morales, Gerardo García y delegados de las direcciones departamentales del partido azul, cuando faltan horas para que comience el Congreso del evismo en el Trópico.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/reunion-mas-acusa-sabotaje-gasolina-detecta-camuflados-dea-afronta-problemas/20231002110249922627.html>

Policía contradice a Evo sobre envío de 10 agentes élite: 'No se dispuso ningún viaje'

La Policía negó que se haya dispuesto el viaje de 10 policías de élite al Chapare, como lo denunció el expresidente Evo Morales, y aclaró que "periódicamente" el Comando de Cochabamba dispone de relevo de personal de esta región para labores de seguridad ciudadana.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/policia-sale-frente-contradice-evo/20231002102444922622.html>

García Linera revela que Evo prefiere "perder" que ir a las elecciones con

Luis Arce

El exvicepresidente del Estado, Álvaro García Linera, reveló este viernes que la última vez que habló con el exmandatario Evo Morales -quien fuera su compañero de fórmula- fue hace cuatro meses y en esa oportunidad el actual líder del Movimiento al Socialismo (MAS) le confesó que prefiere perder las elecciones que ir junto al actual Jefe de Estado, Luis Arce.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/evo-prefiere-perder-que-ir-elecciones-luis-arce-revela-garcia-linera/20230929200310922499.html>

Johnny Fernández fue reelecto como jefe de UCS y alista plan hacia el 2025

El alcalde de Santa Cruz Johnny Fernández fue elegido y ratificado como jefe nacional de la Unidad Cívica Solidaridad (UCS) y anunció la ejecución de un plan de cuatro etapas con miras a las elecciones generales de 2025.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20231001/johnny-fernandez-fue-reelecto-como-jefe-ucs-alista-plan-2025>

'Vamos a salir por la puerta ancha': Arias aparece desafiante y les habla a 'grupos angurrientos'

El alcalde Iván Arias denunció hoy que "grupos de poder angurrientos de protagonismo" han desatado una campaña de desprestigio en su contra durante los últimos meses, sin embargo, sostuvo que esto no le hace mella, puesto que sigue trabajando.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/vamos-salir-puerta-ancha-arias-sale-desafiante-habla-grupos-angurrientos/20231002113913922632.html>

OTROS

En Bolivia se reporta 68.033 focos de calor

Hasta septiembre fueron reportados 68.033 focos de calor en el territorio nacional, lo que comparado con el mismo periodo de 2022 representa una reducción de 60%, informó este domingo el viceministro de Defensa Civil, Juan Carlos Calvimontes.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20231001/bolivia-se-reporta-68033-focos-calor>

Más de una treintena de zonas reciben agua de las cisternas en Potosí

La reducción de las reservas de agua de las lagunas y el retraso en la llegada de las lluvias generan un clima de crisis hídrica en la capital potosina y el déficit presentado hasta el momento trata de ser cubierto con el servicio de distribución del líquido en cisternas.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20231001/mas-treintena-zonas-reciben-agua-cisternas-potosi>

En Cochabamba se hará el "bombardeo de nubes" y apuntan a extender la técnica a otras regiones golpeadas por la sequía

El viceministro de Defensa Civil, Juan Carlos Calvimontes, confirmó el "bombardeo de nubes" en Cochabamba y no descartó ampliarlo a otras regiones, para provocar lluvias y paliar la sequía.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20231001/cochabamba-se-hara-bombardeo-nubes-apuntan-extender-tecnica-otras-regiones>

Choferes alistan bloqueo de carreteras por 48 horas como protesta ante "cobros excesivos"

La molestia de los choferes por lo que llaman "cobros excesivos" puede desencadenar en un paro movilizad con bloqueo de carreteras para los días 9 y 10 de octubre. La decisión ha sido asumida por el ampliado nacional desarrollado en la ciudad de Tarija. La Confederación Sindical de Choferes de Bolivia demanda una respuesta del ejecutivo para frenar la medida de protesta.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/pais/choferes-alistan-bloqueo-de-carreteras-por-48-horas-como-protesta-ante-cobros-excesivos_341952

Atraer a Bolivia la Inversión Extranjera Directa

La Comisión Económica para América Latina y el Caribe (CEPAL), en un reciente informe denominado “La Inversión Extranjera Directa en América Latina y el Caribe 2023” sugiere políticas para apoyar el desarrollo y materializar el potencial de la región a través de la creación de empleo de calidad, transferencia tecnológica y la diversificación e incremento de la matriz productiva.

Fuente Original: <https://www.eldiario.net/portal/2023/10/01/atraer-a-bolivia-la-inversion-extranjera-directa/>

La acción climática de las empresas: un imperativo ético y económico para el desarrollo sostenible

Semanas pasadas, el secretario general de la ONU, António Guterres, advirtió que el mundo se encuentra actualmente en un proceso de ebullición climática, y no de cambio climático, como se ha venido denominando hasta ahora.

Fuente Original: https://eldeber.com.bo/edicion-imprensa/la-accion-climatica-de-las-empresas-un-imperativo-etico-y-economico-para-el-desarrollo-sostenible_341875

¡Hay que dinamitar la Aduana Nacional!

Nuestra Aduana Nacional tiene como misión “contribuir al desarrollo económico del país mediante la recaudación aduanera...reprimiendo los ilícitos aduaneros en beneficio de la producción e industria nacional”. Sin embargo, la realidad es otra. Según la Cámara Nacional de Industrias, el contrabando en Bolivia es superior a los 3.300 millones de dólares anuales, triplicando su volumen en dos décadas. Además, está creciendo a un ritmo del 8% anual, más del doble que la economía nacional. Este fenómeno afecta a más de 39.000 industrias y 600.000 empleos en el sector industrial, y provoca una pérdida de aproximadamente 930 millones de dólares en concepto de IVA y otros impuestos.

Fuente Original: https://eldeber.com.bo/edicion-imprensa/hay-que-dinamitar-la-aduana-nacional_341966

La pelea por el muertito: Ideólogos vs cajeros

El Modelo Económico Social, Comunitario y Productivo (MESCP) está huérfano y moribundo. Padres, padrastros, tíos lejanos, suegras putativas, zombies y otras criaturas de la revolución se disputan la paternidad intelectual del vástago en retirada.

Fuente Original: https://eldeber.com.bo/opinion/la-pelea-por-el-muertito-ideologos-vs-cajeros_341883

Expocruz: un reflejo del modelo cruceño

La feria internacional Expocruz 2023 vive hoy su última jornada. Fueron diez días de negocios, encuentros, comercio, promociones y lanzamiento de productos. Se trata de la iniciativa empresarial más importante de Santa Cruz, que moviliza a la región cada septiembre desde hace más de cuatro décadas.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/edicion-impresa/expocruz-un-reflejo-del-modelo-cruceno_341884



Página de Noticias CEPB(<https://noticias.cepb.org.bo/>)



Twitter



Facebook